

## **Wer sind wir?**

Das Tusculum gibt es seit Ende der 90er Jahre. Sein Atelier befindet sich im geschichtsträchtigen Geburtshaus des Widerstandskämpfers der „Weißen Rose“, Christoph Probst.

Es wurde als „Künstlervereinigung Murnau e.V.“ 1998 von Willem Bredemeyer, Bernhard Kölbl und Parviz Massoudi gegründet. Bernhard Kölbl und Willem Bredemeyer standen dem Verein 16 Jahre lang vor.

Von 2014 - 2018 leiteten Elisabeth Kaiser und Yvonne Kupfer den Verein, während Greta Rief die künstlerische Leitung inne hatte.

Von 2018 - 2022 unterstützte Karin von der Saal und ab 2022 Peter Puhr-Westerheide als zweiter Vorsitzender die erste Vorsitzende Elisabeth Kaiser.

Seit seiner Gründung hat der Verein kontinuierlich zwischen 30 und 40 Mitglieder.

Schwerpunkt unserer Aktivitäten ist die Malerei, das Zeichnen und die Bildhauerei. Für drucktechnische Arbeiten steht den Mitgliedern eine kleine Druckwerkstatt zur Verfügung.

Wir präsentieren unsere Werke auf zwei Gemeinschaftsausstellungen und monatlich wechselnden Einzelausstellungen.

## **Unsere Partner**

### **euroArt**



Seit 2017 ist die Künstlervereinigung Murnau e.V. Tusculum vollwertiges Mitglied bei EuroArt, einer europaweiten Vernetzung europäischer Künstlerkolonien. Durch diese Vernetzung und den jährlichen Treffen sind zahlreiche Freundschaften und Begegnungen mit europäischen Künstlern entstanden.

### **makerlab**



Das MakerLab Murnau ist eine offene Werkstatt, die viele auch für Künstler interessante technische Möglichkeiten bietet: Siebdruck, 3D-Druck, Laser-Cutter, Folien-Plotter, Textil-Werkstatt, Fotostudio, Elektronik und Programmierung...

... und nicht zuletzt eine Community, in der technologische und künstlerische Kreativität im Verbund gedacht und praktiziert wird.

## ***Artists in Motion***



Während der Corona-Pandemie gründete unser Mitglied Gerd Lopic zusammen mit Eric Schaflein aus Frankreich den Europa übergreifenden Verein "Artist in Masks", später umbenannt in "Artists in Motion - AiM". Viele Mitglieder der Künstlervereinigung Murnau e.V. Tusculum sind ebenfalls Mitglied bei AiM. Hierdurch entstehen absolut bereichernde Kontakte und Ausstellungsmöglichkeiten in ganz Europa.